

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
	62	S0101/03	25.04.2003
zum Antrag Nr. A0044/03 d. Frau/Herrn/Fraktion CDU-Ratsfraktion der Landeshauptstadt Magdeburg, v.17.03.2003		Datum der Genehmigung 06.05.2003	
		Genehmigungsvermerk OB, gez. Dr. Trümper	
Bezeichnung Benennung einer Straße oder eines Platzes nach einer französischen Persönlichkeit		Dezernenten VI	
Verteiler	Sitzungstermin		
Der Oberbürgermeister	06.05.2003 8:00		
Ausschuss für Kultur	14.05.2003 17:00		
Kommunal- und Rechtsausschuss	22.05.2003 17:00		
Ausschuss f. Stadtentw., Bau und Verkehr	12.06.2003 17:00		
Stadtrat	03.07.2003 14:00		

Die Verwaltungsarbeitsgruppe „Straßennamen“ hat den Antrag der CDU-Ratsfraktion zur Benennung einer geeigneten Straße bzw. eines geeigneten Platzes nach einer französischen Persönlichkeit bzw. nach dem Staatsmann und ehemaligen Präsidenten Charles de Gaulle am 23.04.2003 erörtert und nachfolgendes Ergebnis erzielt.

Grundsätzlich steht dem Antrag nichts entgegen, jedoch muss davon ausgegangen werden, dass eine zeitnahe oder kurzfristige Realisierung unwahrscheinlich ist.

Für eine Benennung nach Ch. de Gaulle wäre nach Sinn des Antrages ein/e Straße/Platz im Stadtzentrum bzw. in Nachbarschaft zu Politikern oder Persönlichkeiten zu empfehlen.

Unter diesem Gesichtspunkt sind aber gegenwärtig keine entsprechenden Objekte vorhanden.

Die Umbenennung einer anderen Straße ist ebenfalls nicht zu empfehlen und entspricht auch nicht dem Geist des Antrages.

Der Vorschlag der CDU-Fraktion wird in die Liste der Straßennamenvorschläge, die beim Vermessungsamt geführt wird, aufgenommen.

Die Anregung des Deutschen Städtetages zur Würdigung des 40. Jahrestages der Unterzeichnung des Elyséevertrages hat nach Auffassung der AG „Straßennamen“ und der Verwaltung in der Benennung des K.-Adenauer-Platzes Berücksichtigung erfahren.

Gleichwohl wird der Vorschlag einer Straßenbenennung nach Ch. de Gaulle von der Verwaltung aufgenommen und bei künftigen Neu- und Umbenennungen Berücksichtigung finden.

Weitere Anregungen bzw. Ideen des Stadtrates zur Umsetzung wären hilfreich.

Abschließend sei noch darauf hingewiesen, dass im Straßenbild der Landeshauptstadt Magdeburg durchaus schon einige französische Persönlichkeiten gewürdigt sind. Unter anderem beispielsweise Jean Burger, Carnot, Curie, Rousseau und die Hugenotten.

Kaleschky

Bearb.: Herr Hesse
Tel.: 5181